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Niederschrift 
zur gemeinsame Sitzung des Finanz- und Bauausschusses und der 
Verbandsversammlung des Schulverbandes Gemeinschaftsschule  

Am Himmelsbarg Moorrege (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 19.12.2017 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:30 Uhr 

 Ort, Raum: Schulzentrum Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg 
Moorrege (Mensa), Kirchenstraße 30, 25436 
Moorrege 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Bürgermeister Rolf Herrmann
 CDU 

Bürgermeister der 
Gemeinde Haselau 

 

Herr Marco Küchler FWH   
Herr Manfred Lüders FWH   
Frau Helga Millahn CDU  für Frau Poll 
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann
 CDU 

Bürgermeister der 
Gemeinde Heist 

 

Herr Georg Plettenberg CDU   
Herr Bürgermeister Walter Rißler CDU Bürgermeister der 

Gemeinde Holm 
 

Herr Jan Schmidt CDU   
Herr Jörg Schneider Bündnis 
90/Die Grünen 

  

Herr Bürgermeister Uwe Schölermann
 CDU 

Bürgermeister der 
Gemeinde Haseldorf  

 

Herr Dr. Helmut Schübbe CDU   
Herr Heinz Seddig SPD   
Frau Petra Triepels SPD   
Herr Dietmar Voswinkel SPD   
Frau Anke Weidner-Hinkel CDU  für Herrn Ringel 
Herr Bürgermeister Karl-Heinz Weinberg
 CDU 

Bürgermeister der 
Gemeinde Moorrege 
/Schulverbandsvorste
her 

 

Frau Regina Wulff SPD   

Außerdem anwesend 
Frau Karen Frers   
14 Bürger   
Herr Dirk Behnisch SPD   
Herr Butzlaff   
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Herr Detlefs   
Frau Simone Lykowski   
Herr Klaus Petersen   

Presse 
Regionalausgabe Pinneberg   
Wedel-Schulauer Tageblatt   

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Gerrit Lienau CDU   
Frau Sara Poll CDU   
Herr Oliver Ringel CDU   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 06.12.2017                  ein-
berufen. Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung 
keine Einwendungen erhoben werden. Es wird erklärt, dass die Sitzung als Ver-
bandsversammlung stattfindet. 
Die Verbandsversammlung  des Schulverbandes Gemeinschaftsschule Moorrege ist 
beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt  10     der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache ausgeschlossen. 
      
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
10.1. Anfrage Herr Führmann 
 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
17  Ja-Stimmen,  -  Nein-Stimmen,   - Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
 Tagesordnung: 
 
 Treffpunkt: 18.30 Uhr vor der Sporthalle 
  

 1.  Begehung der Sporthalle 

  
 Fortsetzung der Sitzung ca. 19.00 Uhr in der Mensa 
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 2.  Bericht des Verbandsvorstehers 

  

 3.  Vorstellung der Bestandsanalyse mit Lösungsvorschlägen 
Vorlage: 0148/2017/SV/en 

  

 4.  Einwohnerfragestunde 

  

 5.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 6.  Bericht der Schulleitung 

  

 7.  Anregung des Moorreger Sportvereins zur Anschaffung von hochklappbaren Handballto-
ren für die Sporthalle An´n Himmelsbarg 
Vorlage: 0150/2017/SV/BV 

  

 8.  Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2018 des Schulverbandes Gemeinschaftsschule 
Am Himmelsbarg Moorrege 
Vorlage: 0144/2017/SV/HH 

  

 9.  Verschiedenes 

  

 11.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 

  

 
 

Protokoll: 

 Treffpunkt: 18.30 Uhr vor der Sporthalle 
  

 
  
zu 1 Begehung der Sporthalle 
  

Herr Butzlaff vom Büro Butzlaff und Tewes erläutert die bereits durchge-
führten und noch auszuführenden Arbeiten an der Sporthalle. Es war ihm 
wichtig, dass der Sportbetrieb wieder durchgeführt werden kann. Sollten 
alle Arbeiten ausgeführt sein, wird abschließend der Boden saniert.  

  
  
 Fortsetzung der Sitzung ca. 19.00 Uhr in der Mensa 
  

 
  
zu 2 Bericht des Verbandsvorstehers 
  

Der Verbandsvorsteher legt keinen Bericht vor.  
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zu 3 Vorstellung der Bestandsanalyse mit Lösungsvorschlägen 

Vorlage: 0148/2017/SV/en 
  

Die Herren Architekten Petersen und Detlefs vom Büro Petersen Pörksen 
und Partner stellen die Lösungsvorschläge für die Sanierung bzw. dem 
Neubau der Gemeinschaftsschule Moorrege vor. Insbesondere wurde auf 
die schlechte Ausleuchtung der Klassenräume, die fehlenden Fluchtwege, 
der geringe Lärm- und Wärmeschutz, die „Pflaster“ zum Halten der Innen-
wände und die Verarbeitung von geringwertigen Materialien eingegangen. 
 
Zu den Kosten erklärt Herr Petersen, dass ob Neubau oder Sanierung (Va-
riante2) die Kosten etwa gleich hoch wären, da die Interimskosten (u.a. 
Containerdorf) bei der Sanierung sehr hoch sind. Die Förderung (Tilgungs-
zuschüsse) bei einer Sanierung ist jedoch höher. Auch die Zeitfenster sei-
en gleich groß. Weitere Zuschussmöglichkeiten gibt es derzeit nicht. Ein  
Neubau kann jedoch unabhängig vom Schulbetrieb erstellt werden. Hier 
erfolgt auch eine geringere Lärmbelästigung.  
 
Fragen zu den Varianten werden auskömmlich beantwortet.  
 
Herr Lüders schlägt vor, dass in das Konzept des Neubaus auch gleich die 
Sporthalle mit integriert werden könnte. Laut  Mittelung von Herrn Butzlaff 
liegen die Sanierungskosten für die Sporthalle bei unter 1.000.000 Euro. 
Ein Neubau würde 3-4 Millionen kosten. 
 
Die Verbandsmitglieder erklären, dass die Kosten sehr hoch sind und es 
für die Gemeinden schwierig sei, die höhere Verbandsumlage zu tragen.  
 
Für die Gemeinde Moorrege erklärt Herr Plettenberg, dass diese nicht in 
der Lage ist, die Mehrkosten zu tragen.  Herr Schmidt schlägt vor beim 
Kreis, Land, Bund und der EU nach Zuschüssen zu fragen. Die Rückmel-
dungen ob Zuschüsse gezahlt werden, soll zur Sitzung der Gemeindever-
tretung Moorrege vorliegen.  
 
Das Thema soll auch in den Gremien der verbandsangehörigen Gemein-
den beraten werden. Auf der nächsten Sitzung des Schulverbandes im 
März wird eine abschließende Beratung erfolgen. Frau Frers bittet darum, 
dass eine Entscheidung auf jeden Fall vor der Kommunalwahl gefällt wer-
den muss, da es  bei einer späteren Entscheidung  zu einer Zeitverzöge-
rung von über einem Jahr kommen kann.   

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Die Schülersprecher  Antonia und Lasse bedanken sich der Schulver-
bandsversammlung für die Neugestaltung des Schulhofes, den Neubau 
der Mensa und des Gemeinschaftsraumes. Die Räumlichkeiten werden 
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gut angenommen. Leider kann der Gemeinschaftsraum nur genutzt wer-
den, wenn die Schulsozialarbeiter vor Ort sind. Die Schülersprecher bitten 
daher, dass ein weiterer Schulsozialarbeiter eingestellt wird, damit der 
Raum  in jeder Pause genutzt werden kann.  

  
  
  
zu 5 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Es liegen keine Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 
vor.  

  
  
zu 6 Bericht der Schulleitung 
  

Frau Frers berichtet über die Veränderung in der Gesellschaft, die auch in 
die Gemeinschaftsschule schwappt. Sie freut sich mitteilen zu können, 
dass das Land reagiert hat und die Gemeinschaftsschule in diesem Jahr 
eine sehr gute Lehrerversorgung erhalten hat. Diese Standards sollen so 
bleiben. Derzeit werden neue Unterrichtsabläufe erarbeitet, die auch zu 
größeren Pausenabschnitten führen. 
 
Im Februar wird die Schule sich den neuen 5 Klässlern präsentieren. 

  
  
  
zu 7 Anregung des Moorreger Sportvereins zur Anschaffung von hoch-

klappbaren Handballtoren für die Sporthalle An´n Himmelsbarg 
Vorlage: 0150/2017/SV/BV 

  
Herr Weinberg erläutert die Vorlage. Für die Schule wären die hochklapp-
baren Tore ein Vorteil, da dann die gesamte Halle zur Verfügung steht und 
eine potentielle Gefahrenquelle beseitigt wäre. Herr Lüders hätte gerne 
eine Beteiligung des Sportvereins. Herr Weinberg erklärt, dass der MSV 
sich nicht beteiligt.  Es wird hervorgehoben, dass der Einbau von hoch-
klappbaren Toren sinnvoll ist und im Zuge der Sanierungsmaßnahmen 
durchgeführt werden soll. 
 
Herr Schölermann schlägt vor, die Kosten auf 6.000 Euro zu deckeln.     
 

 Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt, die fest installierten Tore gegen 
hochklappbare Tore auszutauschen. Die Kosten werden auf 6.000 Euro 
gedeckelt.  
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 16  Enthaltung: 1   
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zu 8 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2018 des Schulverbandes Ge-
meinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege 
Vorlage: 0144/2017/SV/HH 

  
Herr Küchler hinterfragt die höheren Einnahmen bei der Haushaltsstelle 
20300.14000 (Kostenanteile für die Benutzung der Sporthalle durch die 
Gemeinde Moorrege, der Gemeinde Heist und dem TV Haseldorf).  
 
Herr Plettenberg erklärt, dass die Ausgaben in dieser Höhe  bei der Haus-
haltsberatung des Haushaltes der Gemeinde Moorrege nicht bekannt ge-
wesen seien und die Einnahmen somit nicht in Haushalt des Schulverban-
des fließen werden.  Er wird dem Haushalt des Schulverbandes so nicht 
zustimmen.  
 
Herr Weinberg erklärt, dass er den Vertrag „Zur Regelung der gegenseiti-
gen Beziehungen im Schul- und Sportzentrum“ der am 16.2.1978 beim 
Notar Dr. jur. Hans-Herbert Henningsen zwischen dem Schulverband und 
der Gemeinde Moorrege geschlossen worden ist, rechtlich prüfen lassen 
wird. Die Prüfung muss bis zum 31.01.2018 abgeschlossen sein.  
 
Herr Weinberg schlägt vor, die Haushaltsberatung in das nächste Jahr bis 
zur Klärung der Rechtsmäßigkeit des Vertrages  zu vertagen. Die nächste 
Sitzung des Schulverbandes findet somit im Februar 2018 statt.    
 

 Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt, den Tagesordnungspunkt „Haus-
haltssatzung und Haushaltsplan 2018“  zu vertagen. Die Gemeinde Moor-
rege wird den Vertrag „Zur Regelung der gegenseitigen Beziehungen im 
Schul- und Sportzentrum“ bis zum 31.1.2018 rechtlich prüfen lassen. Die 
nächste Sitzung des Schulverbandes findet im Februar 2018 statt.  
 
 

 zurückgestellt 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 17  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 9 Verschiedenes 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 

  
zu 11 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
  

Es sind keine Bürger mehr vor Ort,  um die im nichtöffentlichen Teil ge-
fassten Beschlüsse bekannt zu geben.  
 

  
  
  



- 7 - 

 

  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 05.01.2018 

 

 
   

gez. Karl-Heinz Weinberg 
Vorsitzender 

 

Herr 
Bürgermeister 
Frau 

gez. Gudrun Jabs 
Protokollführerin 
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